
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MARTES 18 DE JUNIO DE 1811.

SAN MARCOS Y MARCELINO MARTIRES.

El jubileo está en la iglesia de la Catedral.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 4 h. 45" y se pone à las 7 h. 15' Sale la luna à las 3 h. 14' madr. y se pone à las 5 h. 39' tarde. Es el 28. de la luna.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.
Prim. baxa à las 6 h. 2' 6" madr. || Seg. baxa à las 6 h. 28' mañ.
Prim. alta à las 2 h. 20' mañ. || Seg. alta à las 12 h. 20' men.

VARIÉDADES.

Respuesta à la carta de los diarios de ayer, y antes de ayer.

Sin que sea meterme à defender obstinadamente mi opinion, responderé al atento escritor de esta carta, que son muy excusables los aplausos, en un primer impulso. Si un orador sagrado nos arrebatara en la iglesia, àun allí mismo sucedería dársele palmadas; y si esto no sucede es porque no facilmente se encuentran oradores que tengan qualidades para causar tal efecto. Ya dixé y repito que si estos murmullos llegasen à impedir à los Sres. diputados la libre manifestacion de sus opiniones, debieran prohibirse; pero siendo con la moderacion que hasta el presente usa este pueblo Español, famoso siempre por su sumision y prudencia, nunca pueden traer fatales conseqüencias. Si las gritarias (desme-

didias ya y turbulentas) de las tribunas en Francia sostuvieron las disposiciones sangrientas de los Anárquicos, el execrable Robespierre, Marat, Danton &c. y ahogaron la sabiduría de los moradores, no fué por la fuerza que en si tenian, sino por la que fuera hallaban en las tropas de vendidos que infestaban aquella capital. Jamas el sesudo español imitará al bullicioso frances. Aquel amando el órden quiere reformas, no destruir para igualar, lo qual reconoce como una quimera. — Una multitud de fracciones componen un todo; y así es que las opiniones reunidas de los expectadores del congreso, los asistentes en la calle Aucha, los de la calle Nueva &c. componen la general de esta poblacion, la qual junta con otras forman la provincial y así sucesivamente como sabe mui bien el Sr. M. pero no cabiendo todo él pueblo de esta ciudad en las galerias del congreso los concurrentes forman una fraccion de la opinion pública que no por eso se dirá no es de la generalidad; sino que está solamente expresada por una parte del todo imposibilitado de concurrir á ella. A esto ocurre la objecion del Sr. M., á saber, que puede una faccion asalariar gentes; es verdad, pero ¿ La libertad de la imprenta dexaría de acusar altamente á los facciosos y sus motores? ¿ Y quando ménos, los amantes del bien alarmados no disbaratarían con su asistencia los planes invidiosos de este partido? en fin como quiera, no hai motivo para inquietudes, quando vemos la sumisa obediencia del público en el mismo dia y los posteriores, por la qual no hai duda ha manifestado desear el bien sin acaloramiento; y tener justa confianza en sus representantes de que le complacerán haciéndole con la equidad y prudencia que son características en la nacion.

Con razon desprecia el Sr. M. en su P. D. la necesidad del *sin tierra* Blanco, ó quien quiera que sea, quando habla de las bayonetas del congreso. Siento no ser de igual opinion que el Sr. M. en punto á las sesiones secretas. Hayalas, nadie se opondrá ni criticará cosa tan justa; pero se^a

solamente en casos extraordinarios, los quales siempre son raros, y no se menudeen tanto, que hasta en ellas hemos sabido, si no mienten los rumores, se han tratado cosas que sin el mas leve perjuicio pudieran haber sido públicas. Por exemplo se ha discutido en secreto, segun dicen, una proposicion del Sr. Zorraquin, ¡justisima á todas luces, reducida á suprimir las dietas de los Sres. diputados, quando gocen de otras rentas ó prebendas. Si se hubiera tratado públicamente de esto, hubieramos visto competir en desinterés á todos los Sres. diputados, y quén falsas son las voces que corren de que se opusieron con porfiada obstinacion los Sres. eclesiásticos.

J. V.

NOTICIAS DEL REYNO.

Soult ha sido reforzado en número bastante considerable: pero Wellington, como diximos ayer ha sido reforzado igualmente. Se vuelven á repetir, poco mas ó menos las circunstancias que precedieron á la batalla de la Albuñera y no dudamos que tambien se repetirán las victorias. Se ha suspendido el sitio de Badajoz: pero la plaza queda bloqueada y observada constantemente: es decir que Wellington se prepara á empeñar una accion cuyo objeto es sostener la defensiva, para impedir el proyecto de Soult de hacer que las tropas combinadas repasen el Guadiana y entonces reforzar el á Badajoz. Creemos que á estas horas ya se habrá dado esta batalla que va á resolver el problema importante de esta campaña. Soult ha tratado de asegurar en todo evento su retirada, y para esto ha tomado posiciones que le dexan franco el camino de Toledo. El brigadier Murillo ha tenido un encuentro glorioso. Ahora es la época mas oportuna para que los movimientos del 6.º ejército co operen á la independencia de la peninsula. El general Abadia que va á tomar el mando, en segundo, de dicho ejército lleva instrucciones muy circunstanciadas del Lord Wellington y del general

Castaños. Los conocimientos, actividad y energía del Sr. Abadía nos hacen concebir las mas felices consecuencias en la empresa que está á su cargo. De sus disposiciones depende tal vez la evacuacion de las Castillas. Los franceses han dexado en ella mui pocas tropas á poyadas en Ciudad-Rodrigo. En fin ahora mas que nunca se deben tener buenas esperanzas: la disciplina se restablece en nuestros exércitos: sus gefes son de conocidos talentos: las operaciones militares llevan un plan uniforme y bien entendido: y el ilustre Wellington dirigiéndolas ú aconsejándolas, es un nuevo motivo para que confiemos.

Verin 28 de Mayo. Noticias del Patriota Airú. — „Por conducto digno de fé se comunican de las inmediaciones de Ciudad-Rodrigo con fecha de 21 varias noticias; por ellas sabemos que en Salamanca se habian reunido bastante número de enemigos, cuyos movimientos son imperceptibles pues unos entran y otros salen: para Ledesma vinieron de Salamanca 24, y los que allí había vinieron para esta ciudad.

D. Julian reunió su partida de infantería compuesta de 14 hombres con 600 caballos en el Cristo de la Laguna y otros puntos, impidiendo con este movimiento el paso para Ciudad-Rodrigo, cuya guarnición es solo de 1500 hombres, y de esta plaza habian salido todos los afrancesados. El cuartel general ingles subsistia en Villarformoso: en Navavel habia 84 ingleses, y en Gallegos y demas poblaciones inmediatas mucha tropa inglesa y portuguesa, llegando las avanzadas á la vista de Ciudad-Rodrigo: el convento de la Caridad, media legua de esta ciudad, estaba ocupado por avanzadas inglesas; pero no obstante los enemigos pudieron conseguir el quemar parte, y retirarse precipitadamente. En S. Felices, Barba del puerco y otros puntos hay avanzadas inglesas, y todo lo interceptan: en el puerto de Baños (segun un oficio que acababa de recibir el comandante de armas de Gró, pueblo distante 3 leguas de Ledesma y 5 de Salamanca) tenian los ingleses cortada una division enemiga, y se aseguraba que los de Zamora y Salamanca tomarian el camino para Toro y Valladolid. Es de V. amigo y servidor Q. B. S. M. — El Patriota Airú. (*Patriota Compostelano.*)